

1. 構想の概要

【構想の名称】

人間教育の世界的拠点の構築 —平和と持続可能な繁栄を先導する「世界市民」教育プログラム—

【SGUの取組を通じて目指す大学の将来像】

平和と持続可能な繁栄を先導する「創造的世界市民」の育成を目的とし、その人材を育成するプログラムを提供する「人間教育の世界的拠点」の構築に取り組む。

【構想の概要】

本学は建学の精神のもと「創造的人間」を育成し、社会に有為な人材を輩出することが本学のミッションとしている。国際交流にも積極的に取り組み、平成24年には文部科学省「経済社会の発展を牽引するグローバル人材育成支援」に採択された。本事業では、平和と持続可能な繁栄を先導する「創造的世界市民」の育成を掲げており、「創造的世界市民」とは、国際社会を創造的に切り開く「知力」と「人間力」を兼ね備えた人材をいう。具体的にそのような人材を育成するため以下の4項目に取り組む。

①「Global Mobility: 学生の海外派遣・受入の拡大を通じたキャンパスのグローバル化」、②「Global Learning: 学部教育プログラムのグローバル化」、③「Global Administration: 大学ガバナンスのグローバル化」、④「Global Core: 平和研究を世界的レベルで推進するグローバル・コア・センターと大学院新研究科開設」。以上の取組を通して、「人間教育の世界的拠点」の構築を実現する。

人間教育の世界的拠点

平和と持続可能な繁栄を先導する「世界市民」教育プログラム

創価大学 建学の精神

- ・人間教育の最高学府たれ
- ・新しき大文化建設の搖籃たれ
- ・人類の平和を守る要塞(フォートレス)たれ

グランドデザイン2.0の展開へ

[創立60周年(H42)までの中長期計画]

H22 創価大学グランドデザイン策定

[創立50周年(H32)までの中長期計画]

創立50周年の創価大学像

H24採択 グローバル人材育成推進(GGJ)事業

- ①海外修学体験機会の拡大
- ②英語学習プログラムの拡充
- ③学士課程授業科目の英語化推進
- ④留学支援体制の拡充
- ⑤外国人留学生等の受入数拡大
- ⑥教職員の国際化

建学の精神に基づき「創造的人間」を育成する大学



具体的な取組

GGJで展開する事業を発展させた4つの取組へと深化

グローバル・モビリティ

学生の派遣・受入拡大を通じたキャンパスのグローバル化

グローバル・ラーニング

「創造的世界市民」を育成する学部教育プログラムのグローバル化

グローバル・アドミニストレーション

大学の運営体制・決定手続のグローバル化

グローバル・コア

人間教育の世界的拠点形成

途上国（アフリカ等）を含む多様な言語圏・地域の大学との交流拡大

外国人留学生を全学生の約15%に拡大

日本人学生のほぼ全員を海外派遣

上記を実現するサポート体制の拡充
(寮・奨学金・単位認定制度等)

学部共通科目に「世界市民教育科目選」を設置

全学部でのEnglish Trackの本格的展開

全学部共通科目の英語による提供

上記を実現する語学教育体制とTOEFL等による外国語力アセスメントの強化

外国人教職員の拡大と管理職登用

事務職員の語学力育成研修・海外派遣

多彩なFD・SDプログラムの展開

「グローバル・コア・センター」開設

「平和・世界市民教育研究科」開設

本取組を支える機能的な推進体制の整備

理 事 会
学 長

総合戦略会議
(グランドデザイン)

国際戦略室

グローバル・
コア・センター

学士課程教育機構
学部(6学部) +
看護学部 国際教養学部

グローバル
教育推進会議

大学院グローバル教育・
研究推進会議

大学院 (4研究科)
+
平和・世界市民
教育研究科

大 学 事 務 局

【10年間の計画概要】

本事業をとおして平和と持続可能な繁栄を先導する「世界市民」を育成し、そのような人材を育成するプログラムを提供する「人間教育の世界的拠点の構築」を実現させるための10年間の計画概要は以下の通りである。

○ H26年度

- ・留学事前・事後研修の実施と危機管理ハンドブックの作成・配布(以降、毎年実施)
- ・専門科目を英語で学ぶ学部IP科目的提供と非常勤講師・学外講師の雇用(～H29年度)
- ・e-Learningを活用した入学前英語教育の実施(以降、毎年実施)
- ・事務文書の英訳推進と同時通訳システムの拡充(以降、毎年実施)
- ・IR室を中心とした自己点検・評価と外部評価の実施(以降、毎年実施)

○ H27年度

- ・英語版広報用パンフを活用した交流校及び新規留学研修先の拡大(以降、毎年実施)
- ・ウェブ出願システムを導入した渡日前入試制度の改善と運用(以降、毎年実施)
- ・大学院生を活用した英語ライティングセンターの強化(以降、毎年実施)
- ・海外拠点の新規開拓と交流イベントの開催(以降、適宜実施)
- ・専属翻訳スタッフの雇用によるホームページの多言語化推進(以降、毎年実施)
- ・グローバル・コア・センター開設記念シンポジウム開催に向けた準備

○ H28年度

- ・留学経験者による留学生のための各國語でのアカデミック・アドバイジングの実施(以降、毎年実施)
- ・英語で学ぶ共通科目的提供(以降、毎年実施)
- ・グローバル・コア・センター(GCC)の開設と記念シンポジウムの開催

○ H29年度

- ・9月入学に対応した学籍システムの改修
- ・GPA制度に対応した大学院履修システムの改修
- ・2030年に向けた「グローバルデザイン2.0」の検討開始(～H30年)
- ・大学院「平和・世界市民教育研究科」開設申請、専任教員採用活動の実施

○ H30年度

- ・韓国(予定)に海外拠点の開設
- ・大学院「平和・世界市民教育研究科」(仮称)の開設

○ H31年度

- ・フィリピン(予定)に海外拠点の開設
- ・2030年に向けた「グランドデザイン 2.0」の公表と広報用パンフの作成・配布(～H33年)

【特徴的な取組(国際化、ガバナンス改革、教育改革等)】

○国際化関連

・外国人留学生への受入拡大

平成35年度で外国人留学生の数を通常で全学生の約15%(約1200名)とすることとして、主に以下の取組を実施する。
①学士課程、大学院修士課程でのEnglish Track 設置、②English Track 導入に伴う学部、大学院研究科ごとの外国人入試制度の改革、③混住寮の新設・拡充、④外国人学生を対象としたキャリア支援の充実、⑤海外交流校のニーズに応じた多様な短期研修プログラムの開発(平成35年時点で年間計400名の留学生が参加可能なプログラムの開発)、⑥外国人留学生に対する各種奨学金制度の充実。

・学士課程でのEnglish Track の導入

すべての科目を英語で行う国際教養学部のEnglish Trackの導入を先進的な事例とし、また、経済学部で10年以上の実績のある英語で経済学の専門科目を学ぶプログラム「International Program」(IP)からEnglish Trackの「SUCCEED」へ発展的に展開させてきたことから、看護学部以外のすべての学部でEnglish Trackの導入を積極的に検討・導入し、英語による授業科目の拡充を行う。

○ガバナンス改革

・外部評価委員会への外国人の登用

平成28年度には「経済社会の発展を牽引するグローバル人材育成支援」並びに本事業の外部評価委員会に外国人評議委員を加え、国際的な見地から本学の国際化への取組を見直す計画である。

○教育改革

・早期卒業、入学、5年一貫制課程の導入

新設を構想している「平和・世界市民教育研究科」(仮称)と国際教養学部間で学部・修士5年一貫制課程の制度を導入する。また、理工学部と文学部についても本学既存研究科との学部・修士5年一貫制課程を新設する。この学部・修士5年一貫制課程では、学部入学時から数えて最短5年間で、学士課程修了時に与えられる「学士」(4年間の課程)と、5年目の修士課程終了時に与えられる「修士」の両方の学位を取得できる課程となる。

・IR室への専任教職員の配置

教育の質保証と向上に資するデータの収集・分析を進めている本学のIR室は、教員・職員ともに兼任による委員会形式となっているが、学長管轄として設置し、ビッグデータの解析技術をもった高度専門職系人材の雇用も視野に、専任の教職員の配置を目指す。

2. 取組内容の進捗状況(平成26年度)

■ 共通の成果指標と達成目標

国際化関連

○ 海外交流協定校の拡大

学生相互間のモビリティを高めるため海外交流協定校の拡大に取り組み、47カ国・地域、148大学(申請当時)から48カ国・地域、161大学(平成27年6月現在)へと拡大した。今後、交換留学や海外短期研修による相互交流を深めるとともに平成35年までに60カ国・地域、200大学へと拡大していく。



〈ロンドン大学ゴールドスミスで学ぶ国際教養学部生〉

○ 日本人学生の海外留学の推進

平成35年度までに留学経験者数を学部生の8割、単位取得者を通年で1260名までに増加させることとしており、平成26年度の留学者数は933名となった。これには平成26年度に開設した英語のみの授業で卒業が可能な国際教養学部生78名が含まれており、1年次後期から約1年間、アメリカ、イギリス、カナダ、オーストラリアの4大学にそれぞれ20名程度に分かれて留学した。帰国後の本年後期より英語による専門科目授業などを履修していく計画となっている。



〈マレーシアからの日本語・日本文化研修参加者〉

○ 日本語教育の充実

日本語・日本文化教育センターでは、外国人留学生の増加に合わせて、入門レベルの日本語教育コースを追加し、5段階レベルから6段階レベルの学修コースに拡充し、多様化する日本語学習の環境を整備した。加えて海外交流校からの要望により日本語・日本文化研修プログラムを実施し、平成26年度は中国、韓国、マレーシア、シンガポールの4大学から外国人留学生を受け入れた。今夏からは一般向けの同プログラムを開催することとし、25名が参加予定となっている。

ガバナンス改革関連

○ 外国人教職員等の積極的採用

国際公募によって優秀な外国人教員を採用するとともに、海外の大学院で博士号を取得した日本人教員の積極的な推進などにより、平成27年度の教員に占める外国人及び外国の大学で学位を取得した専任教員等の割合は、158名、全体の45.7%となった。また職員の採用では、平成26年度に新たにマレーシアとブラジルで学士号を取得した2名の職員を採用し、大学事務の国際化を推進した。



〈短期FD研修の様子〉

○ Faculty Development (FD) 関する取組み

平成26年度はアメリカ・コロンビア大学ティーチャーズカレッジに教員1名を派遣(1セメスター)し、現地学生に英語による専門科目授業を実施した。また非英語圏学生への英語による授業法のスキルアップを目的として短期FD研修を開催し、2名の外国人講師をアメリカ・南カルifornia大学から招き、本学において17名が参加する研修を実施した。

○ 事務職員の高度化への取組み

海外大学での学位や就業経験をもつ人材を中途採用で積極的に雇用するとともに、新規採用には語学力(TOEIC730点)を基準とし、一定の語学運用能力をもった人材を優先的に雇用していく。平成26年度の外国語力基準(TOEIC730点相当)を満たす専任職員は35名であり全体の15%にのぼった。



〈短期FD研修の様子〉

教育改革関連

○ 「英語で学ぶ専門科目プログラム」の展開

各学部の特色を生かした「英語で学ぶ専門科目プログラム」を提供するため、10年以上に渡り経済学部で実施してきた「International Program」(IP)を先行事例とし、以降、その他の学部でも導入を進めてきた。平成26年度には教育学部と理工学部で同プログラムが開講され全学部に展開された。これらのとりくみにより、平成26年度の外国語による授業科目数は、大学院の科目も含め161科目となり、全体の約5%が外国語による授業となった。今後、平成27年から経済学部が開始した英語のみの授業で卒業可能なEnglish Trackの「SUCCEED」を先行事例に、看護学部を除く全学部での展開について具体的に検討していく。

○ TOEFL等外部試験の学部入試への活用

入学者選抜試験においては、平成26年度の公募推薦入試から、TOEIC 730、TOEFL-iBT79、IELTS 6.0、実用英語技能検定準1級、国連英検A級、GTEC for STUDENTS800 点以上、GTEC CBT1190 点以上を有している者は、筆記試験「英語」を免除し、その得点を100 点と換算してきた。平成28年度入試より公募推薦入試に加え、一般入試と全学統一入試においてすべての学部で導入することとした

■ 大学独自の成果指標と達成目標

○「人間教育の世界的拠点」を展望した本学独自の目標

GGJ事業の成果指標の取組については引き続き継続するとともに、本学は教育・研究機関として将来的にあるべき姿として、「人間教育の世界的拠点」を掲げ、「創造的世界市民」を育成するための「多様性と質保証を担保した国際化の推進」を測定するための独自の目標を以下の通り立てている。

- ・本学の交流する国・地域数の拡大（平成26年度実績：37カ国・地域 ⇒ 平成35年度目標：60カ国・地域）
- ・共生と連帯の理念を学ぶ海外修学機会の拡大のベンチマークとして、アフリカ諸国での修学経験者数（平成26年度実績：13名 ⇒ 平成35年度目標：50名）
- ・非英語の外国語基準達成者数（平成26年度実績：40名 ⇒ 平成35年度目標：150名）
- ・単位認定（6単位以上）を伴う留学者数（平成26年度実績：65名 ⇒ 平成35年度目標：400名）
- ・海外研留学経験のある看護師（平成26年度実績：設置より3年目のためなし ⇒ 平成35年度目標：50名）
- ・海外留学経験のある小・中・高等学校教員（平成26年度実績：15名 ⇒ 平成35年度目標：70名）

○ グローバル企業就職者数による定量的測定

GGJ事業で掲げた成果指標で本学独自の目標のうち、経済社会の発展を牽引するグローバル人材の側面から本学が輩出した学生の社会的評価の定量的測定を目的に、アメリカ・ビジネス誌「フォーチュン」が年一回発表しているフォーチュン・グローバル500にランキングされている企業500社うち、本学の学生の内定者数を独自の指標に設定した。平成26年度の実績として29社・105名（平成25年度実績：22社・103名）の学生が内定を獲得し、うち54名が海外修学体験を持つ学生であった。主な内定獲得企業は、NEC、ゴールドマン・サックス証券、日本GE、日本IBM、日本マイクロソフト、日産自動車などとなっている。

■ 大学の特性を踏まえた特徴ある取組

これまでの取組 「創造的人間」の育成
「何のために学ぶのか」への自発的な探求の促し → 自発的な学びの伝統
学生主体の国際化交流・ピアサポート
社会主義国やアフリカ・中近東など
多様な国・地域の海外諸大学との交流
全学的取組として、英語による専門課程プログラムの導入
10ヶ年計画「創価大学クリエイティブデザイン」策定
H24 グローバル人材育成推進事務採択 → H26年度： 海外留学生 年間800名は達成
本構想の取組
1. 全学的国際化の更なる徹底した推進
2. 共生と連帯の理念を培う多様な国際交流ネットワークと国際学修プログラムの構築
3. 「人権」「環境」「開発」「人権」の分野の総合的研究・教育による
人間教育の世界的拠点の構築
全学的規模での
徹底した国際化
国際化の実績を基盤とする発展的構想としての取組
①国際教養学部を先例に看護学部を除く全学的専門課程English Trackを設置
②学士課程ではほぼすべての共通科目で英語による授業導入
③早期卒業へ向けた各種制度の整備・留學生プログラムの構築
④学生のグローバル化のため、混住棟を整備
多様な国際交流および
学修プログラムの構築
交流校の多様化を通じた拡大
H35
148大学
60ヶ国・地域
200大学
地域・言語別留学ボーリングの設定とそれに沿った国際ネットワークの構築
ロシア語圏： 昭和49年モスクワ大学との交流開始。有数大学との提携を拡大し、専門の人材を輩出する。
中国語圏： 昭和50年政府派遣の中華人民共和国留学生6名を歓迎初めて受け入れ。今後も有力大学との学生交換を重視を図り、人材を輩出する。
スペイン語圏：
フランス語圏：
東南アジア：
アフリカ：
人間教育の世界的拠点
構築を目指す取組
国際研究集会： H28年度開設予定グローバル・コア・センターでは、多數の海外大学、研究機関との研究者交流を行う平和論・人道論・人間教育研究科の開設
世界的研究者の招聘： 研究者の招聘や連携研究室の開設

本事業における本学の取組の特性は、以下の3点に集約される。

○ GGJ事業などを基盤として、本学の全学的国際化を更に徹底して推進する取組

⇒ 平成26年にすべての授業を英語で行う国際教養学部を開設し、平成27年度から経済学部でEnglish Trackの「SUCCEED」を開始した。

⇒ 学びの現場のグローバル化を徹底するため、「Living & Learning」をコンセプトに、平成26年度に国際学生寮（収容人数：男子100名、女子100名）を開設した。

○ 共生と連帯を培う多様な国際交流ネットワークと国際的学修プログラムを構築する取組

⇒ 本学の国際交流の実績を踏まえたネットワークにより、多様性のある海外修学体験を提供し、異文化理解、共生と連帯の意識を涵養するため、平成26年度に協定を締結し、実際に学生交流を実施する大学：

ヤンゴン外国語大学（ミャンマー）、トゥンク・アブドウル・ラーマン大学（マレーシア）、ロシア民族友好大学（ロシア）、セントザビエル大学（インド）、仁济大学（韓国）

○ 人間教育の世界的拠点の構築を目指す取組

⇒ 「平和で持続可能なグローバル社会の構築」をテーマとする研究を「平和」「開発」「環境」「人権」分野において推進していく「グローバル・コア・センター」を平成28年に設置する。また平成30年に「平和・世界市民教育研究科」（仮称）を開設する。平成26年に国際担当理事が統括する「国際戦略室」を再編し、大学院の新設を踏まえて、グローバル・コア・センターの開設に向け、協議を開始した。

■ 平成26年度文部科学省「大学教育再生加速プログラム」(AP)の採択

平成12年度に設立した教育・学習支援センターが中心となって推進してきた本学の協同学習やFD活動の取組の実績により、平成26年度文部科学省「大学教育再生教育加速プログラム」に採択された。

このAP事業では、これまで本学が取り組んできたアクティブラーニングの質を向上させ、成果の可視化や評価を行う取り組みをとおして、アクティブラーニング科目を本学の全科目数の8割で実施し、全学生がアクティブラーニング科目を4科目以上履修することとなる。このアクティブラーニングの本格的な全学展開により、Learning Through Discussion (LTD)やProject Based Learning (PBL)等のアクティブラーニングが全学的に推進され、本学の学士課程教育の国際通用性が向上されることとなった。



〈アクティブラーニングの
プロジェクト・アドベンチャー研修の様子〉

3. 取組内容の進捗状況(平成27年度)

■ 共通の成果指標と達成目標

1. 国際化の取組

○ 日本人学生の海外留学の推進

平成26年度に開設した英語のみの授業で卒業可能な国際教養学部は、1年次後期から約1年間の留学を必修としており、学生はアメリカ、イギリス、カナダ、オーストラリアに分かれて留学した。これらを含み、平成27年度の日本人派遣留学生数は971名(全学生の12.4%)となった。



〈ロンドン大学ゴールドsmithsで学ぶ国際教養学部生〉

○ 外国人留学生受入の拡大

海外留学生は、五大陸47ヶ国・地域から集まり、447名(全学生の5.6%／平成28年5月現在)が学ぶ。本学では、海外留学生と日本人が共に学ぶ環境を一層充実するため、現在ある国際学生寮(収容:男子100人／女子100人)に加え、平成29年春には男子400人、女子144人の国際学生寮が完成する予定となる。ここでは、日本人学生と外国人留学生が混住し、異文化コミュニケーション力を養成する。



〈日本人学生と海外留学生が混住する国際学生寮
[平成29年春完成予定／男子寮イメージ]〉

○ 海外留学生のための「日本語教育」の充実

日本語・日本文化教育センターでは、外国人留学生の増加に合わせて、入門レベルの日本語教育コースを追加し、5段階レベルから6段階レベルの学修コースに拡充し、多様化する日本語学習の環境を整備した。加えて海外交流校からの要望により日本語・日本文化研修プログラムを実施している。

○ 海外交流協定校の拡大

学生相互間のモビリティを高めるため海外交流協定校の拡大に取り組み、47ヶ国・地域、148大学(平成26年度申請当時)から54ヶ国・地域、181大学(平成28年5月現在)へと拡大した。今後、交換留学や海外短期研修による相互交流を深めるとともに平成35年までに60ヶ国・地域、200大学へと拡大する。

2. ガバナンス改革

○ 外国人教員等の積極的採用

国際公募によって優秀な外国人教員を採用するとともに、海外の大学院で博士号を取得した日本人教員の積極的な推進などにより、外国人教員等(「外国人教員」「外国の大学で学位を取得した教員」「1年以上の海外教育研究歴を持つ教員」)は、175名(全専任教員のうち49.2%／平成28年5月1日時点)となった。

○ 事務職員の高度化への取組み

海外大学での学位や就業経験をもつ人材を中途採用で積極的に雇用するとともに、職員研修の一環として一定の語学運用能力に到達した職員は、各自が独自に企画する海外派遣研修プログラムを実施している。外国語力基準を満たす専任職員は49名(22.1%／平成28年5月1日時点)となった。

3. 教育改革

○ 英語で専門科目を学ぶ「International Program (IP)」

「英語で学ぶ専門科目プログラム」を提供するため、10年以上に渡り経済学部で実施してきた「International Program」(英語で経済学を学ぶIP)を先行事例とし、以降、その他の各学部でもIP導入を進めている。

これらの取組により、平成27年度の外国語による授業科目数は、学部・大学院合わせて203科目(語学科目除く)となり、全体の約5%が外国語による授業となっている。

○ 英語のみで卒業・修了可能なコース「English Medium Program」の拡大

英語のみで卒業・修了可能なコースとして、従来の学部3コース[国際教養学部(1年次後期より1年間の留学が必修)、経済学部「SUCCEED」]、大学院1コース(TESOL)に加え、大学院の工学研究科(3専攻全て)を開設し、合計6コース(平成28年5月1日時点)となった。

○ シラバスの英語化推進

講義要項(シラバス)は、日本語の他、外国人留学生の履修実績の多い科目及び基幹科目を中心に英語化を進めている。学部・大学院の全授業科目のうち約三分の一(33.5%／平成28年5月1日時点)が英語で記載され、ラーニングアグリーメントを促進した。

■ 大学独自の成果指標と達成目標

○「人間教育の世界的拠点」を展望した本学独自の目標

GGJ事業の成果指標の取組については引き続き継続するとともに、本学は教育・研究機関として将来的にあるべき姿として、「人間教育の世界的拠点」を掲げ、「創造的世界市民」を育成するための「多様化と質保証を担保した国際化の推進」を測定するための独自の目標を以下通り立てている。

【独自目標】(例)

▶ グローバル企業の内定者の増加

・事業を通じて養成される人材のひとつの指標として、アメリカ・ビジネス誌「フォーチュン」が年一回発表するグローバル500社への内定を目安として掲げている。

[平成26年度・採択時] 105名 ⇒ [平成27年度] 132名 ⇒ [平成35年度・事業最終時(目標)] 200名

▶ 交流する国・地域数の拡大

[平成26年度・採択時] 37カ国・地域 ⇒ [平成28年5月現在] 54カ国・地域
⇒ [平成35年度・事業最終時(目標)] 60カ国・地域

本構想における本学独自の成果指標と達成目標の考え方

1. グローバル人材育成推進事業で掲げた数値目標の達成と、それ以降の着実な進展
2. 創造的人間の育成と人間教育の世界的拠点の達成度を測定する7つの新たな指標の導入

(1) 海外大学院進学者数

G
G
J
事
業
で
掲
げ
た
目
標
卒業年度から2年以内に海外大学院へ進学する学生の人数（平成28年度で年間40名）を、**平成35年度までに年間60名へとさらに拡大する。**

(2) グローバル企業就職者数

グローバル企業に採用される学生の人数（平成28年度で年間150名）を、**平成35年度までに年間200名へとさらに拡大する。**

(3) 海外ボランティア参加者数

CIEEやその他のNPO法人を通じて海外でのボランティア活動に参加する学生の人数（平成28年度で年間100名）を、**平成35年度で年間150名へと拡大する。**

(4) 海外インターンシップ参加者数

本学が提供する海外インターンシップ・プログラムや、その他の団体が提供する海外でのインターンシップ・プログラムに参加する学生の人数（平成28年度で年間100名）を、**平成35年度で年間150名へと拡大する。**

(5) 海外研修経験を持った公立学校教員の輩出

本学では教職を志望する学生が多く、平成25年度では105名の学生が教員採用試験に合格している。教職課程に特化した海外研修プログラム等を通じ、**海外研修経験を持つ公立学校教員を平成35年度で年間70名輩出する。**

(6) 海外研修経験を持った看護師の輩出

本学の看護学部では、国際看護学に関する授業や独自の海外研修プログラムを通じ、グローバルマインドを持った看護師の育成を目指している。本構想において**海外研修経験を持った看護師を平成35年度で年間50名輩出する。**

(7) 多様な言語圏の大学との交流協定締結

「人間教育の世界的拠点」を目指し、英語圏だけではなく、多様な言語圏に属する大学との交流協定を積極的に締結し、**本学の学生を派遣する国・地域を現在の37ヶ国・地域から60ヶ国・地域へと拡大する。**

(8) アフリカ諸国での海外修学体験者数

「共生」と「連帯」の理念を学ぶ海外修学体験機会拡大のベンチマークとして、アフリカ諸国での修学体験者数を拡大し、**平成25年度の13名から、平成35年度で年間50名へと拡充する。**

(9) 非英語での外国语基準達成者数

本構想において英語の語学力基準として設定したTOEIC730点に相当する、英語以外の外国语・スコア（HSK5級(195点)、ドイツ語検定2級、等）を達成した学生数を**平成35年度で年間150名まで拡大する。**

(10) 6単位以上の単位認定を伴う留学生数の拡大

本構想において、ラーニング・アグリーメントの作成等を通じ、留学先で取得した単位を認定する仕組みを強化することで、**6単位以上の単位認定を伴う留学生を平成35年度で年間400名まで拡大し、国際的な高等教育の質保証に取り組む。**

(11) Creative Thinking Value Rubricを用いた創造的思考力の測定

本学が掲げる「創造的人間」の育成の具体的な成果を測定する指標として、米国大学協会が提示している「**Creative Thinking Value Rubric**」を導入し、**GPA 3の学生がMilestone 3の創造的思考法を獲得できるよう、教育プログラムを開設する。**

「創造的人間」の育成を通じた「人間教育の世界的拠点」へ

4. 取組内容の進捗状況(平成28年度)

【創価大学】

■ 共通の成果指標と達成目標

国際化関連

○ 外国人学生数の拡大とサポートの充実

- ・ 平成26年度(本事業開始時)の313名から平成28年度は834名と約2.6倍に拡大(平成28年度目標は600名)。平成28年度には海外交流校からの編入学や中国の高校との指定校推薦入試制度を導入した。
- ・ 外国人学生の増加に伴い、日本人学生と共同生活をする混住型学生寮(男女各1寮)を建設。RA(レジデンス・アシスタント)制度を導入し、外国人学生や大学院生をRAに登用した。
- ・ 学部・大学院に在籍する全外国人学生(平成28年度302名)を対象とした本学独自の学費減免制度と給付型奨学金制度を平成28年度に導入した。

○ 日本人学生の海外留学の促進

単位取得を伴う海外留学をした学生は本事業開始時の557名から平成28年度は905名と約1.6倍に拡大(平成28年度目標は868名)。本事業ではカリキュラムに連動したユニークな留学プログラムを新たに19件開発し、交流校との学生交換プログラムも新たに10件拡大した。平成28年度には国際教養学部が学生交換プログラムをタイ・タマサート大学と開始した。



〈創価大学タイ事務所開所式典(平成28年6月)〉

○ 海外交流校の拡大

本事業開始時の47カ国・地域148大学から平成28年度には58カ国・地域187(平成29年度5月現在)に拡大。平成35年度には60カ国・地域200大学とする。

○ 海外拠点の設置

平成28年6月にはタイの交流校タマサート大学内に「創価大学タイ事務所」、9月には韓国・ソウル市内に「創価大学韓国事務所」を設置。これにより、本学の海外拠点は中国・北京の「創価大学北京事務所」(平成18年度設置)と合わせて3カ所となった。

○ 語学教育の成果

本学ラーニング・コモンズにおける語学力養成のための課外プログラム(英会話・多言語ラウンジ、ライティングセンター、TOEFL iBT®スピーキングトレーニングなど)を平成28年度は学生延べ34,000名以上が利用。また英語による学部専門科目及び海外語学研修プログラムを通じて、本学が設定した外国語基準(TOEFL iBT® 80相当以上)を達成した学生は平成26年度(本事業開始時)の296名から平成28年度は1,035名(全学生7,915名の13.1%)に増加した。

ガバナンス改革関連

○ グローバル・コア・センターの設置

本事業で掲げた目標及び各種取組を達成するとともに、大学のグローバル化を恒常的に推進する機関として「国際戦略室」のもとに「グローバル・コア・センター」を平成28年6月に設置した。これにより本事業を含んだグローバル事業への意志決定が迅速に進むこととなった。

○ 外国人教職員の増加

平成28年度には外国人教員を国際公募等により全教員356名のうち175名(49.2% / 本事業開始時 平成26年度は44.1%)に、外国人職員は全職員222名のうち22名(9.9% / 平成26年度は7.9%)に増加した。

○ 事務職員の外国語力向上

事務職員の英語力を向上させる研修プログラムおよび英語能力試験の受験促進により、本学が外国語基準と定めたTOEIC® Listening & Reading Test (TOEIC® L&R) 730相当以上の能力をもつ職員は平成26年度(本事業開始時)の24名から平成28年度は49名となった。

○ 英語による学部教授会の実施

共通科目・専門科目とも英語による科目履修だけで卒業できる国際教養学部(平成26年度開設)では、専任教員17名のうち11名まで外国籍の教員を採用し、全学と学部運営に関わる会議資料をすべて英語化することで、学部教授会を完全に英語で実施している。



〈English Trackを11コースへと拡大予定〉

教育改革関連

○ 外国語による授業科目数増加とEnglish Trackの拡大

外国语による授業科目(語学科目除く)は、平成26年度本事業開始時の112科目から平成28年度には392科目に拡大。また英語による授業の履修だけで卒業可能なEnglish Trackは、本事業開始時の1コースから平成28年度には7コースに拡大。平成30年度には3学部、1研究科でもEnglish Trackがスタートし合計11コースとなる予定。

○ TOEFL等の外部試験の学部入試への活用

これまでの公募入試に加えて、平成28年度より一般入試、全学統一入試においても、TOEFL iBT®、TOEIC® L&R、実用英語検定試験等を活用し、一定のスコアがある場合、英語試験が免除されるなどの制度を導入した。

■ 大学独自の成果指標と達成目標

○ 交換学生派遣国・地域の多様化

本事業開始より新たに8カ国(ミャンマー、エチオピア、キルギスタン、ウズベキスタン、リトアニア、モロッコ、パプアニューギニア、マケドニア)に交流校を拡大。

○ アフリカ諸国への留学派遣数増加

アフリカへ留学する学生は交流校の拡大やインターンシップ等の開拓により、本事業開始時の11名から平成28年度には32名に增加了。現在、治安等の危機管理の理由で一時派遣を中止している2大学も平成28年度に現地視察等を実施したことで、平成29年度より派遣を再開する。平成35年度は留学生を50名とする。

○ 非英語の外国語基準達成者数の増加

本学が設定する外国語基準(TOEFL iBT® 80相当レベル)の非英語による達成者は、平成28年度合計245名となった。中国語(HSK5級以上)50名、韓国語(ハングル能力検定2級以上)9名、ドイツ語(ドイツ語技能検定2級以上)5名、ロシア語(ロシア語能力検定2級以上)4名、日本語(日本語能力検定試験N1合格かつ144点以上)など多岐に及ぶ。



〈アフリカ諸国への留学派遣拡大〉

○ 海外インターンシップ及びボランティア参加者数の増加

平成28年度には新たにケニア、インド、ミャンマーでのボランティア研修を実施し、海外インターンシップ参加者は100名(事業開始時 平成26年度は13名)、海外ボランティア参加者は111名(平成26年度21名)と当該年度の目標を達成した。

平成35年度は各150名の達成を目指す。



〈国連高等弁務官事務所(UNHCR)との交流協定締結〉

■ 大学の特性を踏まえた特徴ある取組

○ 新研究科「国際平和研究科」の開設

大学院修士課程「国際平和学研究科」を平成30年4月に開設する。「国際関係論分野」と「平和学分野」について研究を行う同研究科は、全ての授業を英語で行う。また同研究科に就任予定の専任教員8名のうち4名は、新たに国際公募を通じて採用した。

○ 学内文書等の英語化推進

平成28年度には学内外に発信する文書等の翻訳、各種会議資料の翻訳、学内イベントでの通訳を担当する、「学内文書英語化推進チーム」を発足させた。同チームでは本学に関連した固有名詞や役職名等の英語表記データベースの構築を行い、ルーチンとしての文書英語化を推進する。

○ 国連高等弁務官事務所(UNHCR)との交流協定書締結

平成28年5月に、在京の国連難民高等弁務官事務所(UNHCR)と難民学生受入れに関する協定を締結し、本学で毎年1名の難民を受入れる環境を整えた。

○ 「ロシアセンター」の設置

平成28年6月に、ロシアのルースキ・ミール基金から各種支援を受け、日本の大学で初めてとなる「ロシアセンター」を本学校舎内にオープンした。今後、同財団及び在日ロシア大使館等との連携により、ロシア語及びロシア文化普及の役割を担う。



〈ノーベル平和賞受賞者の
カイラシュ・サティーアーティ氏と共に〉

■ 自由記述欄

本学では、海外で開催される学術会議やシンポジウム等に対して、学部生の参加を奨励している。平成28年度の主な参加例は以下の通り。

○ 「ノーベル平和賞受賞者世界サミット」

平成29年2月、南米コロンビアで開催された「ノーベル平和賞受賞者世界サミット」に本学学生4名が参加。参加した世界各国からの青年と「平和と持続的開発」、「平和と教育」等についてディスカッションを行い、本学学生が「青年宣言」の作成に携わり本学女子学生1名が発表者の1人として活躍した。

○ 「G(irls)20サミット2016国際女性会議」

次世代の女性リーダー育成を目的にビル・クリントン元米国大統領が設立した国際女性会議に、本学の女子学生1名が日本代表として選出され、平成28(2016)年8月の北京での会議に参加。各国の代表とのディスカッション、ワークショップ等を通して「2025年までに女性のために新たな1億人の仕事をいかに創出するか」との課題に共同声明を作成し、G20の各国首脳に提案書を提出した。

5. 取組内容の進捗状況（平成29年度）

【創価大学】

■ 共通の成果指標と達成目標

国際化関連

○ 外国人学生数の拡大とサポートの充実

- ・ 平成25年度(本事業開始前/通年)の313名から平成29年度は833名と約2.66倍に拡大。平成29年度には中国に加え、ブラジルの高校とも指定校推薦入試協定を締結する準備を開始した。またキューバ政府及びエジプト政府との国家レベルでの学生交流プログラム実施準備を開始した。
- ・ 外国人学生の増加に伴い、より充実した教育・生活環境を提供するための中心拠点となる「留学生サポートセンター」の設置準備を開始した。また外国語対応可能なメンタルカウンセラー等を配置した。

○ 日本人学生の海外留学促進

- ・ 平成29年度には新たに11大学と交流協定を締結した。これにより本学の海外交流大学は58ヶ国地域196大学となった。
- ・ カリキュラムに連動した学部主催の留学プログラムも法学部、看護学部、国際教養学部で新たに開発し、大学院文学研究科国際言語教育専攻英語教育専修(TESOL)ではタイ及びアメリカの大学と学生交換プログラムを開始した。
- ・ 本学からの派遣生が多い国・地域等では現地で学生をサポートするコーディネーターを配置した。

○ 国際学生寮

- ・ 平成29年3月には国際学生寮(日本人と外国人学生の混住:男子400名、女子144名が収容可能)を新設した。これで国際学生寮全体の収容定員は合計744名(男子500名/女子244名)と増大した。また各寮には外国人学生や大学院生を含む「レジデント・アシスタント(RA)」を配置した。



〈私立大学研究プランディング事業のシンポジウム〉

○ 海外交流校との研究交流

- ・ 平成29年度には文科省「私立大学研究プランディング事業」に採択され、エチオピアの3大学との共同研究で本学の工学研究科、経済学研究科、経済学部、経営学部、教育学部、法学部、国際教養学部、看護学部等の教員交流が開始した。また平成30年5月には本学で同事業のキックオフシンポジウムを行った。
- ・ 大学院、研究所でも新たに5件の研究交流大学を拡大した(工学研究科はシンガポール、マレーシア、タイの大学、教職大学院と国際仏教学高等研究所は中国の大学)。

○ 海外拠点の活動

- ・ 本学タイ事務所では平成29年8月にタマサート大学(タイ)との共同セミナーを同大学で開催し約200名が参加した。
- ・ タイに拠点を置く日本の大学の連絡会「JunThai」の幹事校として諸活動の企画運営等を中心的に行つた。
- ・ 本学4番目の海外拠点となる「フィリピン事務所」設置場所が決定し、平成30年の開所に向けて諸準備を開始した。

○ 語学教育の成果

- ・ 本学が設定した外国語力基準(TOEFL iBT® 80相当以上)を達成した学生は、本学ラーニング・コモンズにおける語学力養成のための課外プログラム、各語学プログラムや、各学部が提供する英語による専門科目及び海外語学研修プログラム等を通じて、平成25年度(本事業開始前)の296名から平成29年度には1,106名(全学生の14.0%)に増加した。
- ・ 外国語による授業科目は平成25年度(120科目)から平成29年度(534科目)にかけて4.55倍と増加した。

ガバナンス改革関連

○ グローバル・コア・センターの機能

- ・ 本事業及び大学のグローバル化を恒常的に推進する機関として平成28年に設置されたグローバル・コア・センターでは学部、大学院、研究所及び各部署との連携を図り、「グローバル・コア・センターアー会議」(月2回程開催)でグローバル事業のに関する案件を審議検討し具体的に推進する体制が整った。

○ 外国人教員の増加

- ・ 平成30年度より開設する新研究科「国際平和学研究科」を担当する専任教員4名を国際公募した。外国人教員等は、全教員356名のうち182名(51.1%;本事業開始前の平成25年度は43.3%)に、外国人職員等は全職員224名のうち26名(11.6%;平成25年度は2.4%)に増加した。

教育改革関連

○ English Medium Program (EMP) の拡大

- ・ 英語で卒業可能なEMPは平成25年度1コースから平成29年度には7コースに拡大。平成30年度には、経営学部、法学部、文学部、国際平和学研究科で4コースを開設する。

○ 国際バカロレア入試制度の導入

- ・ 外部試験の学部入学への活用として、国際バカロレア入試制度を導入し、平成30年度実施の入試より国内の指定校からの受入れ制度を確立した。



〈英語でディスカッションを行う課外プログラム〉

■ 大学独自の成果指標と達成目標

【創価大学】

○ アフリカ諸大学との交流拡大等

- 文部科学省「私立大学ブランディング事業」で本学が共同研究を進めるエチオピアのインジバラ大学とバハルダール大学が新たに交流協定大学に加わり、今後、大学院生等の交流が活発となる。これでアフリカとの交流協定大学は9ヶ国11大学となった。平成30年に本学との交流30周年を迎えるナイロビ大学一行13名を迎え、記念交流イベントを開催した。

○ グローバル企業就職者数

- 米国経済誌「フォーチュン・グローバル500」ランクイン企業等に内定・就職した学生は、平成25年度103名から平成29年度161名へと1.56倍に増加した。

○ 海外大学院進学者数の増加

- 海外大学院に合格した学生は平成25年度30名から平成29年度44名と増加した。主な大学院は、米国・コーネル大学(公共政策)、カルフォルニア大学サンディエゴ校(国際政策)、アメリカ創価大学(教育学)や、英国・サセックス大学大学院、リーズ大学大学院、シンガポール国立大学(公共政策)等である。

○ 海外研修経験のある看護師数の増加

- 看護学部による海外研修プログラムは現在、韓国、米国、フィリピンの交流大学で実施し、当該年度50名の目標に対して平成29年度は38名(76%)まで達成した。これまでの卒業生160名のうち、82名(51%)が海外研修を経験した。



〈バハルダール大学・インジバラ大学と交流協定を締結〉

■ 大学の特性を踏まえた特徴ある取組

○ 「国際平和学研究科」がスタート

- 「平和で持続可能なグローバル社会構築」に関する教育・研究を実践し、人材像を探求する「国際平和学研究科」が平成30年度にスタートした。国際公募等で採用した専任教員8名を配置(外国人教員は7名)した。同研究科での授業・研究はすべて英語で行われる。

○ 国連関係機関との連携

- 平成28年度に難民学生受入れに関する協定を結んだUNHCR(国連高等弁務官事務所)に加え、平成29年にはUNDP(国連開発計画)及びUNFAO(国連食糧農業機関)と協定を結び、今後、学生のインシップ、ボランティア、国際会議参加等の交流プログラムを実施する。また各機関代表による講演会(3回)、交流イベント等も行った。

○ 地域貢献活動

- 八王子市がJICA(国際協力機構)と協働して実施する「JICA草の根技術協力事業」に八王子市と包括協定を結ぶ大学から本学が選出され、3者での事業委託契約が締結された。これまで3回にわたって本学教員と学生が事業実施国であるミクロネシア連邦に派遣され、大量ゴミのリデュースやリユースによるゴミ減量の普及・啓発活動を行った。



〈平和と人権を考えるホロコースト展(一般公開)を開催〉



〈日タイ修好130周年記念写真展(一般公開)を開催〉

○ ホロコースト展の開催、日タイ修好130周年記念写真展開催

- 平成30年4月、サイモン・ウィーゼンタール・センター(米国)との共催で、ナチス・ドイツのユダヤ人大量虐殺の歴史を振り返り、平和と人権について考える「勇気の証言—ホロコースト展 アンネ・フランクと杉原千畝の選択」を、フランス大使館、国連広報センターを含む10団体の後援を得て本学で開催(平成29年度には福島、群馬、鹿児島、山形、岐阜にて開催)。
- 平成29年5月、タイ文化省、タイ外務省、駐日タイ大使館との共催で「日タイ修好130周年記念写真展-プミポン国王陛下を偲んで」を本学で開催。同展オープニング式典にはタイから副首相、文化大臣、駐日大使等の約200名に来賓が参加した。



〈本学でASEAN-AIHL年次総会を日本初開催〉

○ スーパーグローバル創成支援事業推進寄付事業の開始

- 本事業の推進と事業の継続性を確立するため、平成30年度4月より「スーパーグローバル創成支援事業推進基金」事業を開始した。

■ 自由記述欄

○ 国際会議・コンテスト等への学生の参画(主なもの)

- 「ノーベル平和賞受賞者サミット」、パリでの「Global Social Business Summit 2017(日本代表で参加)」、ミュンヘンでの「Girls20サミット2017(3年連続で日本代表参加)」、国連開発ユースフォーラム参加
- 東南アジア高等教育協会(ASAIHL)年次総会(平成30年3月)を本学がホスト校となり開催。東南アジア、欧州、北米等から約200名の研究者が参加。

6. 取組内容の進捗状況（平成30年度）

【創価大学】

■ 共通の成果指標と達成目標

— 国際化関連 —

○ 外国人学生数の拡大とサポートの充実

- ・ 平成25年度(本事業開始前/通年)の313名から平成30年度は866名と2.8倍に拡大。ブラジルの高校とも指定校推薦入試協定を締結へ向けて準備(令和元年8月締結予定)。
- ・ 外国人学生の増加に伴い、より充実した教育・生活環境を提供するための中心拠点となる「留学生サポートセンター」の機能として、学生相談室に外国語対応可能なメンタルカウンセラー等を配置している。

○ 日本人学生の海外留学促進

- ・ 単位認定を伴う日本人学生の派遣者数について、平成25年度(本事業開始前)の557名から平成30年度は875名と1.6倍に拡大した。平成30年度には新たに16大学と交流協定を締結し、本学の海外交流大学は61ヶ国地域212大学となり、カリキュラムと連動した学部主催の留学プログラムも法学部、看護学部、国際教養学部で新たに開発した。
- ・ 本学が海外事務所を設置したイースト大学(フィリピン)において、本学ワールドランゲージセンター主催の研修を新設し、平成30年度は90人を超える学生が参加した。
- ・ 海外短期研修の効果を測定するため、「VALUEルーブリック」の他、プログラムの客観的測定手段として米国を中心に高等教育機関で広く取り入れられているBEVIテストの日本語版(BEVI-j)の運用を開始した。
- ・ 教職員を対象に、海外で学生が不測の事態に遭遇した際の対応策を検討する「海外危機管理シミュレーション研修」を平成30年7月に実施した。理事長、学長等の本学首脳も参加し、対策本部および各対応(ご家族、派遣、広報渉外、学内庶務など)の役割分担および情報収集、課題の整理、対応策などを確認した。

○ 海外拠点の活動

- ・ 平成30年8月にフィリピン・イースト大学カロカン校に「創価大学フィリピン事務所」を設置した。同事務所では、日本への留学を考えているフィリピン人学生への情報提供や相談等に応じるとともに、本学学生がフィリピンに留学した際のサポートや短期英語研修の運営、フィリピン国内の協定を結ぶ大学との連携強化に取り組む。本学の海外拠点は、中国、タイ、韓国に続いて4か所目となる。
- ・ 平成30年6月に本学で「平和のために知識を智慧に変換する学生中心の教育学」とのテーマで、本学とタマサート大学(タイ)との共同セミナーを開催した(同大学との共同セミナーは2回目)。同大学のキャンパスに本学のタイ事務所が開設されている。



〈フィリピン事務所開所式〉

○ 語学教育の成果

- ・ 本学が設定した外国語力基準(TOEFL iBT® 80相当以上)を達成した学生は、平成25年度(本事業開始前)の296名から平成30年度には1228名と4.1倍(全学生の15.9%)に増加した。本学ラーニング・コモンズにおける語学力養成のための課外プログラムや、各学部が提供する英語による専門科目及び海外語学研修プログラム等を提供した。
- ・ 外国語による授業科目は平成25年度(120科目)から平成30年度(623科目)にかけて5.2倍と増加した。

— ガバナンス改革関連 —

○ グローバル・コア・センターの機能

- ・ 本事業及び大学のグローバル化を恒常的に推進する機関として平成28年に設置されたグローバル・コア・センターでは学部、大学院、研究所及び各部署との連携を図り、「グローバル・コア・センター会議」(月2回程開催)で、本学国際化に関する教育、研究等の事項を審議し事業を推進している。また、各学部長、研究科長を対象に「グローバル教育推進会議」「大学院グローバル教育・研究推進会議」をセメスター毎に開催し、事業の進捗へ向けた協議を行っている。
- ・ 本学では大学の取り組みについて「学生参加」を方針として明示しており、本事業においても「内部評価委員会」に学生代表が出席する他、事業進捗に関する「意見交換会」を行っている。

○ 外国人教員の増加

- ・ 令和元年5月1日時点において、外国人教員等は、全教員352名のうち196名(55.7%; 本事業開始前の平成25年度は43.3%)に、外国人職員等は全職員232名のうち29名(12.5%; 平成25年度は2.4%)に増加した。

— 教育改革関連 —

○ English Medium Program (EMP) の拡大

- ・ 英語で卒業可能なEMPは、平成30年度に経営学部、法学部、文学部、国際平和学研究科の4コースを新設した。平成25年度1コースから平成30年度には11コースに拡大した。

○ 共通科目「世界市民教育科目群」の開設

- ・ 平成30年度カリキュラム改正に際して、平和・環境・開発・人権をテーマとした「地球市民教育」のための科目群として、「世界市民科目群」の新設した。

■ 大学独自の成果指標と達成目標

○ アフリカ諸大学との交流拡大等

- 文部科学省「私立大学ブランディング事業」で本学が共同研究を進めるエチオピアのインジバラ大学とバハルダール大学と研究交流を推進し、研究者、大学院生等の交流を推進している。アフリカとの交流協定大学は9ヶ国13大学となり、平成30年度は36名の学生をアフリカに派遣した(事業開始前の平成25年度は13名)。

○ グローバル企業就職者数

- 米国経済誌「フォーチュン・グローバル500」ランクイン企業等に内定・就職した学生は、平成25年度(事業開始前)103名から平成30年度160名へと1.6倍に増加した。

○ 海外大学院合格者数の増加

- 海外大学院に合格した学生は平成25年度(事業開始前)30名から平成30年度47名と増加した。主な大学院は、米国のフロリダ大学、イリノイ大学、コロンビア大学、アメリカ創価大学、オーストラリアのクイーンズランド大学、ニュージーランドのオークランド大学、中国の北京大学など多数。

■ 大学の特性を踏まえた特徴ある取組

○ 「国際平和学研究科」がスタート

「平和で持続可能なグローバル社会構築」に関する教育・研究を実践する「国際平和学研究科」が平成30年度にスタートした。国際公募等で採用した専任教員8名を配置(外国人教員は7名)した。同研究科での授業・研究はすべて英語で行われる。



〈 G20研究会議の模様 〉

○ 「G20研究会議」を開催

令和元年6月に大阪で開催される20カ国・地域(G20)首脳会議に向けた研究会議が、平成30年12月10日に本学で開始された。本学平和問題研究所とトロント大学G20研究グループ、グリフィス大学アジア研究所、ロシア大統領府国家経済行政アカデミーが共催し、外交官、研究者、実務家ら約30名が参加。世界経済、ジェンダー、持続可能な開発、気候変動などのテーマで分科会を開催した。

○ 「THE大学世界インパクト・ランキング」に世界総合100－200位(国内4位同率)にランクイン

世界の主要な大学ランキングを発表するイギリスの教育専門誌タイムズ・ハイヤー・エデュケーションによる「THE世界大学インパクト・ランキング」が平成31年4月に公表された。このランキングは、国連が定めるSDGsの各目標を指標とし、研究や取り組み実績で世界の大学をランク付けし、本学が以下の通りランクインした。

- 世界総合100－200位(国内4位同率)
- SDG目標16「平和・公正」:世界61位(国内3位) SDG目標17「パートナーシップ」:世界95位(国内8位)
- * その他、「質の高い教育」「働きがい・経済成長」など、複数の目標にランクイン

○ 本学学長が東南アジア高等教育協会(ASAIHL)の副会長に就任

- 平成30年12月、馬場善久学長がASAIHL第2副会長に就任した。
なお同協会の年次総会を同年3月に本学で開催している(日本で初)。



〈 World Robot Summit 2018 で世界第2位 〉

■ 自由記述欄

○ 国際会議・コンテスト等への学生の参画(主なもの)

- 「World Robot Summit 2018」(平成30年10月)のパートナーロボット(バーチャルスペース)部門で、崔研究室の「SOBITS」が世界第2位を獲得。
- 「Girls20サミット2018 国際女性会議」(平成30年12月)に日本代表として本学学生が参加(本学からの参加は4年連続)。このサミットは、ビル・クリントン元アメリカ大統領が、次世代の女性リーダーの育成を目的に設立した「クリントン・グローバル・イニシアチブ」が2009年に立ち上げた国際女性会議で、9回目となる今回はG20加盟国を中心に25カ国・地域の女性代表が集った。
- インドネシアで開催されたInternational Young Inventors Awards 2018(平成30年9月)に初の日本人チームとして国際教養学部の学生6名が参加し、世界15か国・317団体の中で唯一、総合金賞、ベストプレゼンター賞、国際優秀発明賞を同時に受賞。



〈 Girls20サミット2018 国際女性会議に日本代表として参加[本学の参加は4年連続] 〉

7. 取組内容の進捗状況（令和元年度）

【創価大学】

■ 共通の成果指標と達成目標

— 国際化関連 —

○ 外国人学生数の拡大とサポートの充実

- ・平成25年度(本事業開始前/通年)の313名から、令和元年度は877名と2.8倍に拡大。
- ・UNHCRと交流協定(平成28年)により、毎年難民学生を1名受け入れている(計3名)。また、シリア難民に対する人材育成事業「シリア平和への架け橋・人材育成プログラム」ではこれまでに2人の留学生を受入れた。
- ・外国人大学院生のための「TA奨学金制度」を導入し、希望する全学生に経済的支援を充実。

○ 日本人学生の海外留学促進

- ・単位認定を伴う日本人学生の派遣者数について、平成25年度の557名から令和元年度は761名と1.3倍に拡大した。令和元年度には新たに10大学と交流協定を締結し、本学の海外交流大学は61か国地域222大学に拡大。新たにスペイン、リトアニア、ポーランド、ベルギー等の大学との学生交換プログラムによりヨーロッパへの学生派遣を充実させた。
- ・各学部レベルでもカリキュラムと連動した独自の学生派遣プログラムを開拓し、学生派遣を実施した。

○ 海外拠点の活動

- ・大学ホームページに各海外事務所専用サイトを日本語、英語(北京事務所は中国語、韓国事務所は韓国語)で開設。今後、オンライン学生相談窓口やFAQなどの内容を充実させていく予定。
- ・タイ事務所では留学説明会(年度1回)、タマサート大学で第3回合同セミナー等を運営。フィリピン事務所では各学部等の語学研修のサポートやイースト大学との国際シンポジウムを運営。韓国事務所は留学説明会、交流校との記念シンポジウム等を運営。
- ・アフリカとの教育交流の拠点として「創価大学アフリカ事務所」をケニア・ナイロビ大学内に開設する準備を開始。

○ 語学研修の充実と効果測定

- ・ワールドランゲージセンター(WLC)ではフィリピン・イースト大学と独自の英語教育プログラムを共同開発し、本学学生150名が参加。両大学の英語教員の交流もスタートした。
- ・短期・長期留学において、留学による学修成果の測定・評価方法「BEVI」(Beliefs, Events, and Values Inventory)を本格的に導入し、データ結果をIR室と連動して分析してプログラムの改善を行っている。

— ガバナンス改革関連 —

○ FDとSD

- ・外国人講師を迎えて特別FD・SDセミナーを開催し学長、副学長、学部長等を含めた教職員が参加。また英語による授業運営の充実を図るため、TESOLの海外招聘教員(米国・応用言語学者)によるFDセミナーを2回実施。海外FD長期派遣として教員2名をそれぞれフランス・Aix-Marseille大学とアメリカ・ボストンカレッジに派遣した。
- ・SD研修としては一定の英語力(TOEIC730点以上)のある職員をNAFSA等の国際会議や各国での学生語学研修引率等に派遣。

○ 「南アジア研究センター」の開設と各研究所の海外交流活性化

- ・比較文化研究所に「南アジア研究センター」を開設。開所式には駐日インド大使他、研究者、専門家等が参加し記念シンポジウムを開催。インドを中心とした諸大学との教育研究交流等を行い、副センター長にはインド人教員を配置。
- ・平和問題研究所では平和問題研究所では韓国・済州国立大学平研究所、韓国・韓信大学「平和・公共性センター」、タイ・マヒドン大学平和・人権研究所との協定を締結。創価教育研究所ではアメリカ・デポール大学「池田大作教育研究所」と学術協定を調印。またスペイン・アルカラ大学内に「池田大作教育と発達共同研究所」が設置され、交流協定を締結し研究交流がスタートした。



南アジア研究センター開所式

— 教育改革関連 —

○ 語学教育の成果

- ・外国語による授業数は平成25年度の112科目から令和元年度には771科目に増加。シラバスの英語化は11.3%から41.2%までと進捗し、すでに構想最終年度の目標(37.7%)を超えた。
- ・各種語学試験受験料補助を一層充実させ、補助申請をオンラインシステム化したことで学生の語学力向上意欲を一層高めた。本学が設定した外国語力基準(TOEFL iBT® 80相当以上)を達成した学生は、平成25年度の296名から令和元年度には1246名と4.2倍(全学生の16.5%)に増加した。

○ 早期卒業・入学、5年一貫制課程の制度導入

- ・工学研究科(理工学部と接続)にて、令和元年度より導入。

■ 大学独自の成果指標と達成目標

○ アフリカ諸大学との交流拡大等

- アフリカ諸大学との交流は9か国13大学となり、平成25年度の13名から令和元年度には56名へと4.3倍に増加し、本事業での目標50名を達成した。

○ グローバル企業就職者数

- 米国経済誌「フォーチュン・グローバル500」ランクイン企業等に内定・就職した学生は平成25年度の103名から令和元年度には189名へと1.8倍に増加した。

○ 海外大学院合格者数の増加

- 海外大学院に合格した学生は平成25年度の30名から令和元年度には54名へと1.8倍に増加した。主な大学院はイギリス・ケンブリッジ大学、アメリカ・コーネル大学、オーストラリア・シドニー大学など。

■ 大学の特性を踏まえた特徴ある取組

○ ブラジル諸大学とのコンソーシアム形成

- ブラジル北東地域18連邦大学コンソーシアムと教育研究連携協定を締結し、学生交流プログラムや共同研究交流を開始する。今後、交換留学生の受入や研究者の派遣を行う予定。

○ 国連機関との連携強化

- これまでのUNHCR、UNDP、FAOとの交流協定に続き、ITTOとも交流協定を結び、講演会、研究者交流、共同シンポジウム、学生のインターンシップ等の事業を開始。また教育学部・教職大学院はユネスコスクール支援大学間ネットワーク(ASPU UnivNet)に加盟し、東京多摩地域北西部の小中学校のユネスコスクール加盟支援活動を展開。

○ 各種ランキングのランクイン・ランクアップ

- THE世界大学ランキング(日本版)2020(3月発表)では、総合評価国内79位(令和元年)から75位(令和2年)、国際性では、国内16位(令和元年)から6位(令和2年)にランクアップ。
- QSアジア大学ランキング2019(11月発表)の各項目では、外国籍教員45位(国内4位)、海外派遣交換留学生96位(国内8位)、外国人交換留学生120位(国内17位)、外国人留学生137位(国内24位)の順位になった。

○ 海外来賓による講演会等

- 中国大使館程永華大使、インドネシア共和国メガワティ・スカルノプトゥリ第5代大統領等の国家级指導者を迎えての講演会等を開催。

○ スーパーグローバル大学創成支援事業の自走化計画の取り組み

- 本事業の推進を目的とした新たな基金を第3号基本金に設置する方針を理事会で決定。



(インドネシア・メガワティ第5代大統領の講演会)

■ 自由記述欄

○ 国際会議・コンテスト等への学生の参画(主なもの)

学生の語学力が飛躍的に向上したことで各種国際イベントへの積極的参加が顕著である。

- 内閣府主催「日本・韓国青年親善交流事業(1名)」、「日本・中国青年親善交流事業(2名)」、「国際社会青年育成事業(4名)」に日本代表で参加
- 国連政治・平和構築局主催(DPPA)の国際ワークショップに代表として2名が参加(6月)
- 日露青年交流センター(JREX)主催「日露青年フォーラム 2019 in ロシア」の日本代表として2名が参加(9月)
- メキシコで開催された「ノーベル平和賞受賞者世界サミット」に5名が参加(9月)
- 内閣府主催の「国際社会青年育成事業」に4名が参加(10月)



(ノーベル平和賞受賞者世界サミット)

○ 「SDGs推進センター」の設置

- グローバルコアセンターと「SDGs推進センター」が共催する第7回アフリカ開発会議(TICAD7)ポストイベント「アフリカとSDGs—価値創造で共にひらくアフリカの未来」を9月に横浜で開催し、駐日ザンビア大使、駐日ジンバブエ大使をはじめ国連機関代表、アフリカ研究者等が参加。



(TICAD7ポストイベント)

8. 取組内容の進捗状況(令和2年度)

【創価大学】

■ 共通の成果指標と達成目標

— 国際化関連 —

○ 外国人学生数の拡大とサポートの充実

- ・新型コロナウイルスの影響により来日できない留学生の学習機会を確保するため、主に英語での開講科目をオンラインで配信。オンラインによる教育機会の提供を通常時においても整備し、交流の機会拡大を図った。
- ・外国人学生のリクルートのため、「オンラインオープンキャンパス」を国内外に向けて開催し、本学現役生や教員と触れ合う機会をリアルタイムで設けた。

○ 日本人学生の海外留学促進

- ・令和2年度は新型コロナウイルスの影響もあり、自国にいながら海外の大学の授業を受けられるオンライン留学プログラムやオンライン海外短期研修を開発・実施した。
- ・理工学部ではCOIL型教育プログラムを取り入れ、海外交流校と合同授業を実施し、先方大学の学生と一緒に学ぶプロジェクト型学習機会を設けた。また、全学的にCOIL型教育を促進するためのプラットフォームの導入準備を進めている。
- ・海外交流大学には、新たに1地域が追加され、62か国地域225大学まで拡大。その幅広い海外ネットワークを活用し、交流校である大連外国语大学との研究発表・交流会やカリフォルニア大学サンフランシスコ校の教授・学生との交流会を開催するなど、オンラインを通じた新たな形で国際交流を実現。

○ 海外拠点の活動

- ・海外事務所(北京・韓国・タイ・フィリピン)の開設により、現地および周辺国に留学している学生の危機管理対応が充実し、学生・保護者の安心・安全確保が進んでいる。令和2年のコロナ禍の対応としては、本学と海外事務所が連携し、現地にいる本学学生へ最新情報の提供、学習機会の確保や帰国手続き等のサポートを行った。
- ・タイ事務所では留学説明会(年度1回)、タマサート大学で第4回合同セミナー等を運営。韓国事務所でも留学生のネットワークを活用した大学広報や入試説明会・個別相談会をオンラインリアルタイムで開催。
- ・アフリカとの教育交流の拠点として「創価大学ナイロビ事務所」をケニア・ナイロビ大学内に開設する準備を進めている。

○ 多言語の学習機会の充実

- ・学生の語学力と異文化理解力の向上のため、英語をはじめとした10か国以上の言語プログラムを提供するワールドランゲージセンター(WLC)では、これまでの対面式からオンラインでの各種プログラムを実施。異なる国にいながらも、さまざまな言語に触れ、学生同士で学べる機会を提供。



デリー大学・セントスティーブンスカレッジとの
オンライン学生交流会

○ 「南アジア研究センター」の活動

- ・令和元年の開設より、南アジアに関するテーマのもと、研究者交流、シンポジウムの開催やデリー大学等との学生交流を推進。
- ・令和2年にはオンラインセミナーを3回開催し、10月に開催した国際会議ではサンジェイ・クマール・ヴァルマ駐日インド大使の基調講演を行った。

— ガバナンス改革関連 —

○ FDセミナー

- ・TESOLの海外招聘教員による英語教授法や授業の質向上などに関するFDセミナーをオンラインにて3回実施。
- ・コロナ禍でさまざまな活動のオンライン化が進む中、オンライン授業の質向上やZOOMの活用などに関する、FD・SDセミナーを開催。

○ 外国籍教員の役職人事および外国籍職員の採用

- ・国際教養学部では開設時に米国籍教員を学部長兼国際交流担当の副学長補に登用し、令和2年度には米国籍教員を学部長に、カナダ籍教員を同副学部長に登用。
- ・理工学部では韓国籍教員を副学部長に、ワールドランゲージ・センターでは豪国籍教員を副センター長に登用した。

— 教育改革関連 —

○ 語学教育の成果

- ・外国語による授業数は令和2年度には1063科目に増加。シラバスの英語化は10.3%から44.5%までと進捗し、すでに構想最終年度の目標(37.7%)を超えている。
- ・本学が設定した外国語力基準(TOEFL iBT® 80相当以上)を達成した学生は、平成25年度の296名から令和2年度には1299名と約4.3倍(全学生の17.5%)に増加した。



○ 大学院修士課程「国際平和学研究科」の初の修了生

- ・平成30年4月に開設された大学院「国際平和学研究科」では令和2年3月に初の修了生を輩出。卒業生は海外大学院(博士後期課程)進学や国際機関等への就職が決まった。

大学院「国際平和学研究科」1期
生と教授陣

■ 大学独自の成果指標と達成目標

○ アフリカ諸大学との交流拡大等

- 事業開始時の6ヶ国8大学から、令和2年度までに10ヶ国14大学まで拡大し、目標の「10ヶ国」を達成。

○ 海外大学院合格者数の増加

- 海外大学院に合格した学生は平成25年度の30名から令和2年度には54名へと1.8倍に増加した。主な大学院は、イギリス・オックスフォード大学、ハンガリー・中央ヨーロッパ大学、オランダ・フローニンゲン大学、イギリス・グラスゴー大学など。

■ 大学の特性を踏まえた特徴ある取組

○ 国内外交流校・機関との共同研究・連携強化

- 本学が推進するアフリカ諸国との国際共同研究の一環がJST・JICAによる地球規模課題対応国際科学技術協力プログラム(SATREPS)に採択。
- 令和2年の準備期間を含め令和3年度より5年間、本学を主幹校として、滋賀県立大学、滋賀県琵琶湖環境科学研究所センター、三菱UFJリサーチ＆コンサルティングの国内4機関と、バハルダール大学、インジバラ大学、タナ湖周辺水域保護開発機構のエチオピア3機関による、微細藻類培養の水産資源生産に関するプロジェクトに取り組む。



(上) タナ湖の水平線の彼方まで広がるホティアオイ。
(右下) PLANE3T事業を通してエチオピア・バハルダール大学に建設した小型スピルリナ培養ボンド。

○ 各種ランキングのランクイン・ランクアップ

- THE世界大学ランキング日本版では、国際性分野で2年連続トップ10にランクイン。
- QSアジア大学ランキング2021(11月発表)の各項目では、外国籍教員54位(国内4位)、海外派遣交換留学生101位(国内8位)、外国人交換留学生134位(国内17位)、外国人留学生141位(国内26位)にランクイン。

○ 本学学長が東南アジア高等教育協会(ASAIHL)の会長に就任

- 令和2年12月、本学馬場学長がASAIHLの会長に就任した。同協会の年次総会を平成30年3月に本学で開催した(日本で初)。

○ スーパーグローバル大学創成支援事業の自走化計画

- 本事業並びに終了後のグローバル事業を支える財政的基盤として、本事業専用の寄付事業をスタートし、第3号基本金にグローバル事業専用基金を設置。合計30億円を目指す「スーパーグローバル大学創成支援事業基金」を設け、目標額を達成しつつある。

○ グローバル・シティズンシップ・プログラム(GCP)の取り組み・学生のモチベーション向上

- 平成22年に開始した本学のグランドデザインで、地球市民を目指す高い志を持った学生のための学部横断プログラム(GCP)を開始。開始以来、高い英語力(8割がTOEIC800点越え)の習得、日本代表として国際会議等への参加、海外大学院や外資系企業への就職、8割のGCP生が留学を経験するなど、本事業においても学生全体のモチベーション向上・数値目標達成に大きく貢献している。

■ 自由記述欄

○ 創立50周年記念行事:「価値創造×SDGs」シリーズイベント

- 令和3年4月2日に創立50周年を迎えるにあたり、SDGsが掲げている各分野をテーマに、有識者を招いての基調講演や本学の取り組みなどを紹介する、「価値創造×SDGs」のシンポジウムを定期的に開催。
- 昨年度のTICAD7ポストイベントに続き、南アフリカ共和国のンゴニヤマ駐日大使や核兵器廃絶国際キャンペーン(ICAN)のフィン事務局長による記念講演を開催。また「価値創造×SDGs」Weekとして、平和と人権をテーマとしたシンポジウム、学生主体のユースセッションや展示を1週間にわたって開催。



核兵器廃絶国際キャンペーン(ICAN)
のフィン事務局長による記念講演

○ 留学生のための「バーチャル窓口」の設置

- いつどこからでも国際課の職員と相談できるバーチャル相談窓口を設置し、留学生のサポートを開始。

○ 学生の活躍

- 本学学生が日露オンライン青年フォーラムで基調報告。本フォーラムは、日露関係の将来を担う両国の学生間で双方に関心のあるテーマに基づき討議を行うことを目的に開催されている。
- 本学理工学研究科の学生(留学生)が「The 2nd World Conference on Waste Management 2021」にて優秀講演賞を受賞。
- オンラインで開催された「第18回木質炭化学会」の研究発表会にて、本学理工学研究科環境共生工学専攻・博士前期課程(スペイン・バリядリード大学ダブルディグリープログラム)の留学生が優秀発表賞(奨励部門)を受賞。



南アフリカ共和国の
ンゴニヤマ駐日大使による
記念講演
赤十字国際委員会
(ICRC) 駐日代表
レジス・サビオ氏



グリフィス大学
前 宗教・文化間対話センター長
ブライアン・アダムス氏

9. 取組内容の進捗状況(令和3年度)

【創価大学】

■ 共通の成果指標と達成目標

一 国際化関連

○ 日本人学生の海外留学促進・オンラインの有効活用

- 前年より導入準備を行っていたCOIL型教育プログラムについて、本学も参画している「大学の国際化推進フォーラム」のプロジェクトにおいて、関西大学と共にモジュール(科目群)の提供を開始。令和3年度春季実施のプログラムでは、世界11か国約110名(本学学生6名含む)が修了。
- 海外交流大学には、新たに1か国(ウガンダ)が追加され、63か国地域227大学まで拡大。

○ 外国人学生へのサポート強化

- 国連難民高等弁務官(UNHCR)駐日事務所と国連UNHCR協会との難民を対象とする大学院推薦入学制度に関する協定を締結。学部・大学院の両課程において協定書を締結するのは本学が初めての機関となった。
- 一般財団法人パスウェイズ・ジャパン(PJ)、日本国際基督教大学財団(JICUF)と共同し、ウクライナの危機が続く状況において、日本で学業の継続を希望するウクライナ学生5名を上限に受け入れることを決定。

○ 海外拠点の活動

- 令和3年8月にケニア事務所をナイロビ大学内に開設し、本学の海外事務所はこれまで中国、韓国、タイ、フィリピン、ケニアの5つとなった。日本への留学を考えているケニア人学生への情報提供や相談、本学学生がケニアに留学した際のサポートやケニア国内の協定を結ぶ大学との連携強化を行っていく。
- タイ・タマサート大学による共同の学術セミナーを「SDGsと教育」を巡ってオンライン開催。
- フィリピン事務所があるイースト大学カロカン校に、両大学のさらなる交流発展を期して、「友情時計」が設置された。
- 北京大学との交流40年を記念し、書籍「『北京大学校』は永遠に」を、全編日本語、中国語の2言語対訳で、北京大学国際合作部と本学国際部が共同で出版。



ナイロビ事務所開所式
ナイロビ大学のキアマ副総長やワホメ文学部長ら教職員の代表、在ケニア日本大使館の堀江大使、卒業生の代表らが参加



ナイロビ大学内に設置したナイロビ事務所

一 ガバナンス改革関連

○ 「グローバル・コア」の発展

- 大学のグローバル化をさらに推進する機関として、研究所やグローバル・コア・センター事務室も含めた新部署「総合グローバル・オフィス」を設置。グローバル・コア・センター事務室と研究所を中心とし、大学の運営体制や決定手続きのグローバル化のさらなる促進を図る。

○ BEVI-j の本格的な取り組み

- プロジェクト「国際交流プログラムの効果の客観的評価テスト開発及びその普及」では、連携校として採択(幹事校・広島大学)され、今後国内をはじめ各大学・諸機関と幅広く連携し展開していく予定。
- 海外派遣学生に対して継続実施する他、令和4年度入学の1年生より全学生に対しディプロマ・ポリシー到達測定の実施の準備を進めている(令和4年4月実施)。
- BEVI-jを用いた活動を推進しているIBAVI(International Beliefs and Values Institute)の日本支部を本学に設置の準備を進め、令和4年4月より設置を開始することで決定。

○ 他大学との連携強化

- 「大学の国際化促進フォーラム」事業として採択された国際競争力強化に向けた「戦略的パートナーシップ」のネットワーク構築プロジェクトの連携大学として、海外大学との戦力的パートナーシップに係る課題とグッド・プラクティス等の経験や実績を共有し横展開を図っている。
- 同プロジェクトのシンポジウム(令和4年3月開催)では、本学の英語教育の戦略的パートナーシップについて、教員より事例発表を行った。

一 教育改革関連

○ グローバルな視点を育む取り組み

- グローバルな知見をより深められる機会を提供できるよう、「Soka Global Perspectives」連続講座を開始。これまで、4回開催し、スロベニア駐日大使、アジア開発銀行東南アジア局主席自然資源・農業エコノミスト、UNDP駐日代表、FAO駐日連絡事務所所長等、世界の識者をお迎えした。



SADCに加盟する11か国の在京大使館関係者との記念撮影

○ 南アフリカ開発共同体(SADC)講座の開講

- 令和4年度春学期から共通科目授業として開講されるSADCの特別講座の表敬訪問に、SADCに加盟する11か国の在京大使館関係者らが来学。授業では、駐日大使・外交官をお迎えし、学生が各国と日本の二国間関係や文化、政治、経済などの分野にわたったグローバルな知見を磨く機会になるよう開催する。

■ 大学独自の成果指標と達成目標

○ 海外大学院合格者数の増加

- 海外大学院に合格した学生は昨年度の54名から58名に増加した。主な大学院は、米国・ハーバード大学大学院、ドイツ・ボン大学大学院、英国・グラスゴー大学大学院、オーストラリア・メルボルン大学大学院、シンガポール・シンガポール国立大学大学院、フランス・パリ第一大学大学院、中国・北京大学大学院等。

■ 大学の特性を踏まえた特徴ある取組

○ 国内外交流校・機関との共同研究・連携強化

- 創立50周年記念事業の一環として、「第11回池田大作思想国際学術シンポジウム」を開催。平成17年に北京大学で11大学から学識者が集まって第1回が開催されて以来、さまざまなテーマで本学創立者の思想を探究。
- 今回は「人類の共生と世界市民教育」をテーマに、10か国・地域の52大学・機関から80本の研究論文が提出され、7つの中国語分科会と4つの英語分科会を開催。



中国・清華大学高等研究院の顧秉林院長（左）
とインド・ガンジー研究協会のニーラカンタ・ラダ
クリシュナン理事長（右）よりビデオメッセージ

○ 各種ランキングのランクイン・ランクアップ

- THE世界大学ランキング日本版2022では、国際性分野において5位（3年連続トップ10入り）にランクイン。
- QSアジア大学ランキング2022(11月発表)では、外国籍教員54位（国内6位）、海外派遣交換留学生101位（国内10位）、外国人交換留学生119位（国内18位）、外国人留学生133位（国内25位）にランクイン。



中華日本学会の高洪会長（左）、デボール大学「池田大作
教育研究所」のジェイソン・グーラー所長（右）が登壇し、
「世界市民」を育む人間教育の哲学などについて講演

○ 創立50周年記念行事:「価値創造xSDGs」シリーズイベント

- 創立50周年記念事業の一環として開催してきた「価値創造×SDGs」シリーズイベントを「世界市民教育」とのテーマのもと開催。交流校のスペイン・アルカラ大学やアメリカ創価大学との共同企画や学生展示などを開催。
- 星野俊也教授（大阪大学大学院国際公共政策研究科教授）、アレハンドロ・イボラ所長（アルカラ大学池田大作教育と発達共同研究所）、マーク・ウイリアムズ副学長（国際基督教大学）、ダグラス・ボーン教授（イギリス・ロンドン大学大学院教育研究所教授・同研究所開発教育研究センター創設者兼センター長）、交流校の研究者ら等、各界の専門家をお迎えし、世界各国から多くの方が参加。



パネルディスカッションの様子

■ 自由記述欄

○ 国際会議の開催

- 南アジア研究センター主催の「第2回南アジア研究センターオンライン国際会議」を開催し、教職員・学生・研究者ら約350名が参加。インド・ショーリニ大学のアトゥール・コスラー副総長の基調講演をはじめ、テーマごとの分科会を2日にわたり開催。
- 設立45周年を迎えた平和問題研究所(SUPRI)では、核兵器禁止条約が実効性を高め、核軍縮をすすめる力となるためにどのような取り組みが必要かを検討する連続セミナー「SDGsの促進と核兵器禁止条約」を開催。

○ 学生の活躍

- 「東京栄養サミット2021」の農林水産省主催のサイドイベントに、本学学生が学生代表として出席し、テーマ別セッションで登壇。本学GCPプログラムで参加したフィリピン研修での経験を紹介しながら、国際開発におけるコミュニティ・エンパワーメントの重要性などについて発表。
- 「RoboCup Asia-Pacific 2021 Aichi Japan」（アジア太平洋地域を対象とした競技大会）で、理工学部・崔龍雲研究室のメンバーを中心に構成されるSOBITSが、2つのリーグで優勝し、人工知能学会からの学会賞を獲得。さらに、崔研究室の学生が、ビジュアルプログラミング言語Scratchでロボットを操作できるシステム、「SOBIT Begin」を開発し、「2021 5th International Conference on Education and E-Learning (ICEEL)」のベストプレゼンテーション賞を受賞。



SOBITSのメンバー

○ 赤十字国際委員会の「人道」展

- 本学と国際人道支援組織のICRC（赤十字国際委員会）駐日代表部が主催する展示会「今、この時代に考える『人道』」（パートナーシップ＝在日スイス大使館、日仏会館・フランス国立日本研究所、UNHCR駐日事務所）を開催。



展示会オープニングイベント